

Debe nuestro Colegio al título y a la protección de la Madre de Dios su existencia casi tres veces secular y la manera portentosa como resurge de las ruinas morales y materiales que veinte veces lo han amenazado de muerte.

¡Qué consuelo es sentirse uno protegido por Nuestra Señora del Rosario y poder darle el tierno título de Madre!

ACTOS OFICIALES

Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario—Sindicatura—Bogotá, marzo 21 de 1919.

Señor Rector y Consiliarios del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario.

La dificultad en que me encuentro para continuar desempeñando la Sindicatura de este Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario por tener otras atenciones que ocupan la mayor parte de las horas del día, me han obligado a comunicarle al señor Rector el propósito de separarme del puesto que bondadosamente me confiásteis.

Al cumplir con la formalidad de presentaros mi renuncia os presento también el testimonio de mi sincero agradecimiento por la distinción con que me favorecísteis y la confianza que en mí depositasteis al poner a mi cuidado los haberes del Colegio desde comienzos del año pasado. Es bien posible que durante este tiempo hayais tenido que lamentar muchos vacíos y deficiencias en mi actuación y por ello me acojo a vuestra indulgencia.

Recibid mis votos por el adelanto y engrandecimiento del Colegio y mis mejores deseos por vuestro propio bienestar y prosperidad.

Del señor Rector y Consiliarios muy respetuoso servidor y amigo,

JOSE JOAQUIN ACOSTA C.

Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario

Señor don José Joaquín Acosta—E. S. D.

En respuesta a su muy atenta nota de fecha de ayer, tengo el honor transcribir a usted la siguiente proposición que en su sesión de anoche aprobó la Consiliatura de este Colegio Mayor:

«En vista de las razones expuestas por el señor José Joaquín Acosta en su comunicación de hoy, la Consiliatura se ve en el caso de admitirle la renuncia que hace del empleo de Síndico del Colegio del Rosario y le da las gracias más cumplidas, porque reconoce que el señor Acosta ha desempeñado su cargo de manera plenamente satisfactoria.»

Dios guarde a usted.

De orden del señor Rector,

Pedro Ramírez Toro, Secretario.

Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario—Bogotá, marzo 22 de 1919.

Señor doctor don Roberto Cortázar—E. S. D.

Tengo el gusto de participar a usted que, por renuncia del puesto de Síndico de este Colegio Mayor hecha por el señor don José Joaquín Acosta y aceptada por la Consiliatura, esta Corporación, en su sesión de anoche, eligió a usted por unanimidad de votos, para

reemplazar al señor Acosta y acordó al mismo tiempo, para ajustarse a las constituciones, someter el nombramiento de usted a la aprobación del señor Presidente de la República, Patrono del Colegio, y, obtenido su beneplácito, dar a usted—si es que acepta—la debida posesión de ese cargo, previa presentación de la seguridad hipotecaria por \$ 4.000 con que el Sindico debe garantizar su manejo.

Dios guarde a usted.

De orden del señor Rector,

Pedro Ramírez Toro, Secretario.

*Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario—Bogotá,
marzo 22 de 1919*

Señor Ministro de Instrucción Pública—E. S. D.

Por el muy autorizado conducto de V. S. tengo el honor de someter respetuosamente a la aprobación de S. E. el señor Presidente de la República, en su calidad de Patrono de este Colegio Mayor, el nombramiento hecho por la Consiliatura para Sindico del mismo Colegio, en el señor doctor don Roberto Cortázar, en virtud de renuncia que de dicho cargo presentó el señor don José Joaquín Acosta y que la Consiliatura hubo de aceptarle.

Dios guarde muchos años a V. S.

R. M. CARRASQUILLA

*República de Colombia—Ministerio de Instrucción Pública—
Sección primera—Número 496—Bogotá, marzo 28
de 1919.*

Señor Rector del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario.
L. C.

Tengo el honor de participar a usted que el Excelentísimo señor Presidente de la República, Patrono de ese Colegio, aprobó por decreto de fecha de ayer, número 651, el nombramiento que la Consiliatura del Colegio hizo en el señor doctor Roberto Cortázar para Sindico del mismo Colegio por renuncia del señor José Joaquín Acosta.

Me es grato suscribirme de usted atento seguro servidor,

El Secretario encargado del despacho,

RAFAEL CARDENAS PIÑERES

EL CRONISTA OVIEDO

En el primer libro que publicó, denominado *Claribalte*, impreso en Valencia en 1519, se llamó a sí mismo «Gonzalo Fernández de Oviedo, alias de Sobrepeña»; pero en el *Sumario de la Natural Historia de las Indias*, impreso en 1525, se nombró «Gonzalo Fernández de Oviedo, alias de Valdés»; y en 1535, en el *Catálogo de los Reyes de Castilla*, suprimió el adverbio *alias*, y se dijo «Gonzalo Fernández de Oviedo: y de Valdés.» Era oriundo del valle de Valdés, en Oviedo: por ese motivo se llamaba *de Oviedo y de Valdés*, aunque había nacido en Madrid, en 1478, unos días antes que el príncipe don Juan de Aragón y de Castilla, a cuyo ser-